

Fecha de emisión: 23 mayo 1.983

ESPACIO: HOY, UN LIBRO
TITULO : ESPAÑOLES SIN FRONTERAS
AUTOR : MARIANO GOMEZ-SANTOS
EDITA : PLANETA.

En "ESPAÑOLES SIN FRONTERAS", el autor relata cómo fue el exilio de siete intelectuales eminentes que vivieron fuera de España a partir de la guerra civil. Amparados por el prestigio de su nombre como profesores universitarios, conferenciantes o escritores, dejaron huella de su paso en Francia, Holanda, Argentina, Cuba, Perú, Estados Unidos y en otros países.

Durante el tiempo que vivieron fuera de su patria -Sánchez Albornoz continúa en Argentina-, Azorín, Baroja, Menéndez Pidal, Ortega y Pérez de Ayala mantuvieron una constante relación epistolar con el doctor Marañón, que se hallaba también exiliado en París.

El autor ha basado los relatos que recoge en este libro en la correspondencia inédita dirigida a Marañón, donde cada cual expone al doctor y al amigo sus preocupaciones, que podrían mencionarse por este orden: España, familia, salud, trabajo y situación económica. De esta suerte, los testimonios documentales que surgen del epistolario a Marañón, así como de las cartas que éste escribe a sus corresponsales, invalidan hechos, conductas y personalidades, deformados en gran parte por la pasión política de aquellos años.

Une el autor a los testimonios autobiográficos extraídos de las cartas que publica, la circunstancia valiosa de haber conocido personalmente a casi todos los componentes de aquel grupo irrepetible de españoles como intelectuales y en su dimensión humana. Por haber vivido muy cerca de ellos, el autor aporta datos de inestimable valor que transmite con amenidad, sin desatender el rigor histórico y que, de seguro, desconcertarán a muchos.

